



# みなみっ子

5月の生活目標：「きまりを守ろう」

NO. 4

四万十市立中村南小学校 (TEL:34-7400)

## さわやかな あいさつ歌声 ひびきます

先日の朝、学校に来る途中、信号のない横断歩道で止まってくれた車に丁寧におじぎをしている4年生の女の子を見かけました。本当に、気持ちの伝わる丁寧なおじぎで、見ている私も、とてもいい気持ちになり、その日一日が気持ちよく過ごせるなと思ったことです。

その次の日も、今度は1年生の女の子3人が、横断歩道を渡った後に、丁寧なお礼をしていました。



これまでも休みの日に、駅前の信号のない横断歩道で、止まってくれた車に丁寧におじぎをしている南小学校の子どもたちを何度か見かけたことがあります。



地域の方からも、「おじぎの仕方がとても丁寧で気持ちがよかった」「おじぎをしてくれると、とてもいい気持ちになって、次も横断歩道に人がいたら止まらんといかんなあと思った」など、うれしい連絡が度々あります。

この横断歩道を渡ったあとに礼をすることは、中村南小学校の良い伝統です。私が記憶している範囲で言えば、今から10年くらい前の南小学校の子どもたちも、横断歩道を渡ったあとに、止まってくれた車の運転手さんに礼をしていました。当時の校長先生に、そのことを話したことを今でも覚えています。

おじぎをするということは、心が礼の形となって表れることです。礼儀正しい行為をすることによって、自分も相手も気持ちよく過ごすことができるようになるのではないかと思います。

「ありがとうございます」「おはようございます」「さようなら」というあいさつだけでなく、丁寧なおじぎをすると、気持ちが相手に伝わりますね。



6年生の道徳の教科書には、あいさつや言葉づかいについて、次のように書かれています。

### ☆礼儀正しく真心をもって☆

あいさつや言葉づかい、ふるまいなどの礼儀は、相手を敬い、大切に思う心を表したもので、社会の中でさまざまな人々と接し、生活するうえでは欠かせないものです。

礼儀作法には相手に対する真心がこめられています。相手を尊重する気持ちがあっても、それを相手に伝えるためには、適切な態度やふるまいなどの形にすることが必要です。時と場に応じて、相手に真心を伝えるためには、どうすればよいか考えていきましょう。

# ☆中村南小学校が交通安全モデル校に☆

中村警察署より、中村南小学校が「交通安全モデル校」に指定されました。

この交通安全モデル校は、中村南小学校の子どもたちが、横断歩道を渡る時に手を挙げたり、横断歩道を渡り終わった後に止まってくれた運転手さんにお礼をしたりすることができているので、それをもっと広げてもらいたいということで、指定されたものです。

実は、信号機のない横断歩道で歩行者がいた場合の自動車の一時停止率が、高知県は全国平均を大きく下回る状況（全国平均21.3%、高知県13.4%）のようです。そのような状況のため、中村警察署では、子どもたちが手をあげたり、お礼を言ったりするなどのあいさつを積極的にすることで、運転者に対する「人優先」の規範意識を高め、信号機のない横断歩道手前での減速義務や歩行者優先義務を再認識してもらおうと考え、南小学校が交通安全モデル校に指定されたということでした。

南小学校の子どもたちが、横断歩道で止まってくれた車にあいさつをしているということは、中村警察署の署長さんも知っていました。本当にうれしいですね。



## 春の遠足 ~楽しくかけまわった下田公園~



4月30日(金)、春の遠足に下田公園へ行きました。雨のため一度は延期となりましたが、当日は晴天となり、昨年度は新型コロナウイルス感染症の影響と雨のため、一度も校外での遠足が実施できませんでしたので、久しぶりの校外での遠足を楽しみました。

午前中は、児童会役員の進行で、なかよし班での活動を楽しみました。春の遠足の目的は、新1年生と仲良くなることです。なかよし班での、綱引きやレクレーションを通して、1年生に優しく、そして仲良く接することができていました。特に、最上級生の6年生は、1年生のことを気にかけてくれ優しく接してくれました。

昼食は、なかよし班ごとに場所を選び、仲良くお家の方が作ってくれた愛情のこもったお弁当を広げました。

そして、午後は、遊具のあるアスレチック広場で、滑り台を滑ったり、遊具で遊んだり、お目当ての遊び場で、友だちと一緒に、時間いっぱい笑顔あふれる楽しい時間を過ごしました。



## 創立40周年の部屋

以前にもお知らせしたように、今年度、中村南小学校は創立40周年を迎えます。



これまで、中村南小学校では創立10周年など10年ごとの区切りに記念事業を行い、記念式典等を行っていました。また、5年ごとに記念事業（学校環境整備）などを行っていました。その財源等については、地域の方や保護者の多くのご寄付、PTAの特別会計からの積立金を充てていました。

今年度については、コロナ禍ということもあり、創立40周年記念事業について、先日のPTA総会で以下の提案を行い、了承されましたのでお知らせします。

●今年度については、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため、多くの人が集まる行事の実施が難しい。また、今の社会状況を考えると、保護者や地域の方に奉加帳をお願いしたり、地域の方に寄付をお願いしたりすることは難しいのではないかと。

○今年度の創立40周年記念事業については、学校行事やPTAの行事、各種の補助等を兼ねる形で以下のような内容を実施する。

◎創立40周年記念事業

子ども観劇      記念講演会      記念航空写真      記念花火大会  
記念植樹      鼓笛隊コンサート      等

☆財源については、これまでの積立金、PTAの予算、各種補助事業等を充てるが、各家庭で1家庭1000円のご協力をお願いしたい。

## ★南っ子まつりの中止について★

7月3日（土）に開催を予定しておりました「南っ子まつり」ですが、PTA総会でも確認させていただいた通り、今年度についても中止とさせていただきます。PTA執行部でも、子どもたちが楽しみにしている行事なので、どうにかして開催できないかと検討しましたが、飲食等を伴う行事のため、やむを得ず中止とさせていただきました。南っ子まつりの開催を楽しみにしていた子どもたち、保護者のみなさん、地域の方のみなさんには、このような判断になったことは、大変、心苦しく申し訳ありませんが、安心安全を最優先に考えての決定ですので、ご理解をよろしくお願いいたします。



なお、南っ子まつりに代わる行事として、花火（創立40周年記念事業）を実施する予定にしています。日時が決まりましたら、あらためてお知らせします。

## ● 6月の行事予定 ●



児童会月目標			衛生に気をつけよう		
日	曜	朝会	学校行事等	授業予定	
1	火	学級	なかよしタイム	〇〇〇〇〇〇	
2	水	読書	歯科検診	職員会	〇〇〇〇〇〇
3	木	音楽	P T A 専門部会・理事会	〇〇〇〇〇〇	
4	金	読書		〇〇〇〇〇〇	
5	土				
6	日				
7	月	児童	プール開き クラブ⑦	〇〇〇〇〇〇ク	
8	火	学級		〇〇〇〇〇〇	
9	水	読み聞かせ		校内研	〇〇〇〇〇〇
10	木	音楽	クリーン作戦	〇〇〇〇〇〇	
11	金	読書	5年生宿泊学習	〇〇〇〇〇〇	
12	土		5年生宿泊学習		
13	日				
14	月	児童	5年生振替休日	〇〇〇〇〇〇	
15	火	学級	蟻虫検査	〇〇〇〇〇〇	
16	水	インカンター		校内研	〇〇〇〇〇〇
17	木	音楽	クリーン作戦	〇〇〇〇〇〇	
18	金	読書		〇〇〇〇〇〇	
19	土				
20	日				
21	月	児童		〇〇〇〇〇〇	
22	火	学級	参観日	〇〇〇〇〇〇	
23	水	読み聞かせ	耳鼻科検診（1・3年）	〇〇〇〇〇〇	
24	木	音楽	代表委員会	〇〇〇〇〇〇	
25	金	読書	地域学校協働本部推進委員会	校内研	〇〇〇〇〇〇
26	土				
27	日				
28	月	児童	クラブ⑦	〇〇〇〇〇〇ク	
29	火	学級		〇〇〇〇〇〇	
30	水	給食		職員会	〇〇〇〇〇〇

〔備考〕 学…学校行事 ク…クラブ活動 委…委員会活動 児…児童会活動

◎ 6月3日（木）は、P T A 専門部会・理事会予定しています。今年度より、すべての家庭にいずれかの専門部に所属していただくようになりました。よろしくお願ひします。

◎ 6月22日（火）は、参観日を予定しています。当日は、フツ化物洗口についての説明が、四万十市健康推進課よりあります。詳しくは、後日ご案内します。

◎ 学校行事等の予定は、新型コロナウイルス感染症の感染状況により、中止や変更等になる場合がありますので、ご了承ください。

